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令和４年度第３回日進市保育園運営協議会議事録 

日   時  令和５年２月２１日（火）午後２時から 

場   所  日進市立新ラ田保育園２階ホール 

出 席 者  石垣儀郎会長、南千景副会長 

鈴村陸子委員、横井直子委員、市川千春委員、原田礼奈委員、寺井陽一委員、

佐藤こずえ委員、近藤泰子委員 

欠 席 者  なし 

事 務 局  棚瀬浩三（こども未来部長）、小濱光育（こども課長）、 

新井麻佐代（指導保育士）、安彦直美（課長補佐）、 

久保幸治（指導係長）、伊藤俊輔（保育係長） 

傍聴の可否  可 

傍聴の有無 ２名 

次   第 １ あいさつ 

２ 議題 

 （１）令和５年度保育園等利用案内状況について 

  （２）その他 

３ 連絡事項 

発 言 者 発   言   内   容 

事務局 

棚瀬部長 

事務局 

会長 

定刻となりましたので、ただいまより、令和４年度第３回日進市保育園

運営協議会をはじめさせていただきます。 

私、本日の司会進行役を務めますこども未来部こども課長の小濱と申し

ます。よろしくお願いします。 

議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。資料をお持ちでない

方はいらっしゃいますか。 

（なし） 

それでは、開会にあたりまして、日進市こども未来部長の棚瀬からごあ

いさつ申し上げます。 

（棚瀬部長あいさつ） 

それでは、ここからは会長に議事進行をお願いします。 

（会長あいさつ） 

会議に先立ちまして、傍聴の方がお見えですので、傍聴を許可したいと

考えておりますが、いかがでしょうか。 



 2 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

（同意） 

 

それでは傍聴を許可します。 

 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

 

それでは、２議題（１）「令和５年度保育園等利用案内状況について」を

事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

（なし） 

それでは私から質問です。０～２歳児クラスの受付数が昨年比で増加し

ていますが、要因はありますか。 

 

新型コロナウイルス感染症について、収束が見えてきた、落ち着いてき

た部分もあり、就労や育休延長せず職場復帰を事由として申し込みされる

方が増えたことは考えられます。 

また、昨今の物価高で就労される方が多くなったことも考えられます。 

 

ありがとうございます。 

他にご質問よろしいでしょうか。 

 

兄弟姉妹が入園する場合で、別の園になることはありますか。 

 

０～２歳児クラスは定員の空き状況が限られていますので、兄弟姉妹で

別々の園にご案内することはありえます。 

 

他にご質問はありますか。 

 

今後、新しい園をつくる予定はありますか。 

また、入園希望者は増えていますか。 

 



 3 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

計画上、０～２歳児クラス希望者は微増傾向にあるとしていますが、今

後状況を見ていきます。 

また、近々で新設園の予定はありません。 

 

待機児童の問題もあると思いますが、大体の希望者の増減は今の予定で

カバーできるということでよろしいでしょうか。 

 

０～２歳時クラスの定員は空きに限りがありますが、３～５歳児クラス

は定員に空きがありますので、民間保育施設とのバランスを見ながら公立

保育園の定員調整を実施していきます。 

 

他に質問はありますか。 

（なし） 

 

それでは、（２）その他について、事務局の説明お願いします。 

 

（「令和５年度からの第三子保育料無料化事業の変更について」説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

（なし） 

それでは、私から質問ですが、この情報は広く周知する予定でしょうか。 

 

３月議会で当初予算案が可決された後、利用案内等の内容を変更し、周

知してまいります。 

 

他に質問はありますか。 

（なし） 

それでは、続いて事務局お願いします。 

 

（「医療的ケア児の受入について」説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

（なし） 

それでは、私から質問ですが、申請に主治医の診断書は必要でしょうか。 

もしくはお金のかからない情報提供の書類で可能でしょうか。決まった
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書類があるのか、医療機関の任意のものでよいのでしょうか。 

 

様式はあります。診断書を必要とはしていませんが、具体的な内容を主

治医に記載していただく必要がありますので、有料のものになると考えま

す。 

 

保育士が医療保育を行っていく計画はありますか。 

 

現時点では想定していません。 

国の補助メニューにはありますが、現時点では看護師を想定しています。 

 

国の施策ではインクルーシブ保育、他のお子さんと過ごす中で、インク

ルーシブ教育・保育に繋がっていくということを目指していると思います

が、そのあたりはいかがでしょうか。 

 

支援が必要なお子さんを含め、全員が同じ成長を見ていくのが望ましい、

そのために保育士の能力を高める必要があるとは考えますが、現時点では

保育士を探すことが難しく、今働いている保育士に対して研修を受けて能

力を高める機会を作ることが難しい状況です。 

 

ありがとうございます。 

まさに私が聞きたかったことで、現場と施策が乖離している。そのあた

りを市民にどう伝えていくか、その乖離をどう埋めていくか、この協議会

における課題であると思います。 

他にご質問ありますか。 

（なし） 

それでは、続いて事務局お願いします。 

 

（「土曜日の公立保育園利用について」説明） 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

 

土曜日保育実施園が限られてくるのであれば、土曜日利用が予め分かっ

ている方は、土曜保育実施園に優先的に案内することは可能でしょうか。 

土曜日だけ異なる園に行くのは結構負担になるかと考えますので、初め

から同じ園に通えるといいのかなと思いました。 
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今の審査では、案内において指数が優先されますので、土曜保育を理由

に優先することは難しいです。 

また近隣の状況を確認し、よい手法があれば検討してまいります。 

 

他に質問ありますか。 

 

日によって、土曜日の利用者は増減するので、その都度職員を調整する

ことは大変です。どこの園も同じですね。 

 

先日も東部保育園で作品展があり、土曜保育の様子も合わせて見て来ま

したが、２家庭、３人の利用者でした。三本木保育園も同じような状況で

した。 

保育士側の視点からだと、もしこれを１園でまとめて保育ができれば、

土曜保育の代休を平日にとる職員が少なくなる、園児にとっても代休の日

に代替の先生が対応するということが少なくなります。 

また、園児は別の園のお子さんと１か月もあれば友達になれる、異なる

園でも居心地のいい場になると考えます。 

職員も順番で別の園に行くことで、職員間の連携を高めることができる 

と考えています。 

 

他に質問はありますか。 

 

土曜日保育は、お弁当持参ですか。 

 

お弁当持参ではなく、パンの給食になります。 

 

他に質問はありますか。 

（なし） 

それでは、３「連絡事項」について事務局よりなにかありますでしょう

か。 

 

特にありません。 

 

ありがとうございました。 

では、事務局にお返しいたします。 

 

長時間にわたり慎重なご審議を賜りありがとうございました｡ 
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いただいたご意見は来年度の定員調整等の際に参考にさせていただきま

す。また、３月議会でご承認いただいた際には、第三子保育料の無料化、

医療的ケア児の受入を着実に実施してまいります。また土曜日の公立保育

園の利用については来年度の協議会にてまた諮らせていただきます。 

今年度、運営協議会へのご協力ありがとうございました。 

本日の協議会は、これにて閉会とします。ありがとうございました。 

 

（ １４時５０分閉会 ） 

   

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和５年２月２８日 

 

                    会長 石垣 儀郎 


